

# LA TERTULIA

Semanario de ciencias, Literatura ó Información

Director: BENITO LÓPEZ RUANO

Suscripción  
Al mes 0'50 céntimos.

Cieza 16 de Febrero de 1905.

Administrador JUAN MARÍA MARÍN

Redacción y Administración  
Puigcerver, 3

## UN AÑO MÁS

Parece que fué ayer. En la morada de D. Juan Lopez Gil y entre un puñado de literatos, se hablaba de la creación de un periódico en Cieza, ilustrado, literario y semanal, que diera realce, prestando su modesto concurso al florecimiento de la cultura de nuestro pueblo.

Más tarde, el dicho se convirtió en hecho, y «La Tertulia» vió la luz pública; el aplauso fué general, y las valiosas plumas que por aquel tiempo la confeccionaban, recibieron plácemes de todos los ánimos.

Ya pasó un año. Pese á la animosidad que nos tienen algunos que no suponen nada; pese á los que afirmaban, que solo publicaríamos dos ó tres números, el periódico ha vivido un año; y no es esto solo, sino que ahora adquiere nueva y más potente vida, con el incondicional y valiosísimo apoyo del partido Moretista, según confesión hecha recientemente y con gran sinceridad, á nuestro Director, en Madrid, por el ilustre hombre público, jefe del citado partido, don Segismundo Moret.

Quedamos reconocidísimos á todos nuestros suscriptores, que nos han favorecido y siguen favoreciéndonos con su ayuda pecuniaria, cooperando así, á la continuidad de la obra santa que nos proponemos, cual es, defender incesantemente los intereses del pueblo; fomentar en cuanto nos sea posible, la literatura, las ciencias y las artes, y en fin, realizar todo aquello que la conciencia nos dicte, y la voluntad nos mande para llevar á cabo la sagrada misión que nos hemos encomendado, dentro de la noble consecución de la prensa.

Saludamos cortésmente á todos los suscriptores y lectores de este semanario, y les deseamos un sinnúmero de prosperidades, en la nueva etapa de nuestra publicación.

## TOQUES DE ATENCIÓN

Sr. Alcalde: Aplaudimos su celo y su actividad, en la recogida de las pesas faltas en algunas tiendas donde las había, pero entendemos que no es esa la certera medida, porque al siguiente día de la recogida tie-

## SEMBLANZA CIEZANA

### XIV

Periodista de fé republicana  
que á todos agredió con fuerte pluma,  
aunque su fortaleza, como espuma  
se perdió de la noche á la mañana.

Su crítica mordaz fué siempre vana,  
porque con ciencia criticar le abruma;  
es como un gallo peleón, en suma,  
que solo cacarea en la ventana.

Presume de entendido en cualquier cosa,  
siempre da su opinión como excelente;  
mientras no tuvo un *chavo*, fué su Diosa

la Democracia, y se mostró valiente.  
Mas ahora que unos cuartos ha heredado,  
de liera, en corderillo se ha tornado.

PACHON

nen otras nuevas de igual cualidad.

Sería más práctico y sin duda de mejor resultado, multar á los defraudadores; pues de este modo, tocando directamente al bolsillo, tendrían quizá más temor de realizar el fraude.

Además, puesto que de pesas hablamos, hemos de aclarar eso de *la buena ó mala pesada*, que dijimos en nuestro número anterior; y es, que al vender, la carne por ejemplo, se le ha dicho á un comprador: «Si la quiere V. bien pesada (una libra) le cuesta noventa céntimos y si se conforma con el peso falto, le costará ochenta idem». ¿Se puede esto tolerar? ¿Cabe mayor osadía?

A ver Sr. Alcalde; si se resuelve eso de abaratar los artículos alimenticios, con precio y peso justos. La campaña no

puede ser más simpática, pues en el beneficio de la misma vamos todos interesados.

Sr. Alcalde: La casa ruinosa que denunciarnos en la Cuesta del Rio, cerca del puente de hierro, continua en el mismo estado de peligro constante para los niños que entre sus escombros acuden á jugar.

Por decoro, por humanidad ¿cuando se vá á empezar la demolición?

Sr. Alcalde: Las aceras de la calle Larga, entre el callejón de Góngora y la calle de los Pinos, cuyo lastimoso estado pusimos en conocimiento de la autoridad ¿están en vias de arreglo ó nó lo están?

## Crónica

El estado político de España sigue presentando horizontes muy nebulosos.

Jamás se ha visto que un gobierno acepte como número de su programa el gobernar sin Córtes. Dentro del sistema constitucional representativo esto es una contradicción; es un verdadero golpe de Estado, cuyas consecuencias pueden ser funestas. Están pendientes de discusión dos crisis, los presupuestos generales de la nación, el Cupo de fuerzas de mar y tierra del año corriente y otra porción de cuestiones, sin cuya solución la vida de una nación es imposible.

Así no es posible continuar.

Nunca se ha visto que dentro de una misma política se hallan sucedido cuatro gobiernos distintos. Urge llevar á cabo un cambio de política, y no sabemos cual será el pensamiento dominante en las altas esferas.

El estado actual político de nuestra patria está produciendo la expectación general de Europa, estando conforme los periódicos de mayor circulación del continente en que es insostenible de todo punto una desorganización y una incongruencia tan grande como se nota en nuestra marcha política.

Dios ilumine á las instituciones y á los hombres que dirigen la nave del Estado, para que pronto termine una tan larga crisis de la vida pública que tan en peligro pone á la nación en su paso, en su prosperidad y en su marcha normal y adecuada al cumplimiento de sus destinos.

La guerra ruso-japonesa sigue siendo favorable á la raza amarilla; mientras tanto la revolución cae en el Imperio de los Czares. El sistema teocrático y despótico de los viejos imperios toca á su fin en Rusia. Se prepara en esta gran nación un nuevo 93. Un cambio social y político se le avecina, arrastrando cuantos obstáculos se opongan al nuevo régimen de cosas. La Rusia regenerada surgirá de lagos de sangre y de luchas titánicas entre los defensores del insostenible pasado y los de un futuro de libertad, de civilización y de engrandecimiento. Esta es la historia que escriben los pueblos en el glorioso camino de su progreso. Son designios de la providencia que se imponen por encima de la voluntad de los hombres con poder imperativo y abrumador.